

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION.

En Cádiz, el mes, Ptas. 1'50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos: Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

Razones generales que nos obligan a socorrer las almas del Purgatorio

El amor es la vida de todo corazón, y la naturaleza ha impreso de tal modo este sentimiento en todos los vivientes, que no solo lo experimentan las criaturas racionales hacia sus semejantes, sino también las bestias hacia la propia especie; cuyo sentimiento no se extingue en los hombres, con la muerte, sino que dura mas allá del sepulcro.

No hay sobre la tierra nación tan bárbara que no se tome cuidado de sus difuntos, que no sienta piedad de sus almas y que no procure en algún modo sufragarlos.

La naturaleza, pues, nos lleva por sí misma a tener compasión del infelicitísimo estado de las almas que penan en el Purgatorio, a las cuales estamos unidos por la humanidad; y sería una barbarie el resistir a un sentimiento tan vivo del corazón humano.

La religión no rompe los vínculos de la naturaleza. Antes bien los estrecha, los refuerza, los perfecciona. El vínculo de la hermandad universal que reina entre todos los hombres, por razón de la descendencia del primer padre Adán, es mucho más íntimo y perfecto entre nosotros los cristianos por motivo de la Religión que a todos nos une en Jesucristo. El es la cabeza de los fieles, y cada uno de estos miembros de su cuerpo místico, la Iglesia.

Debemos, pues, mirar en general a las almas del Purgatorio como a una parte del todo, como a una porción de nosotros mismos; porque no están ellas separadas de la Iglesia, sino que, antes bien, forman la porción más escogida que pronto será glorificada en el cielo.

Trasladémonos en espíritu con los sentimientos de una religión llena de caridad a visitar el Purgatorio, y consolemos a aquellas almas desoladas en sus angustias.

Recordemos, por tanto, con frecuencia, los tres referidos títulos de naturaleza, de religión, de patria, y nos moveremos eficazmente a generosa piedad para con los difuntos.

FR. J. M.

Los intelectuales

Yo ya no sé si soy tío o tía; si pienso a derechas o si tengo la cabeza a las once; si soy intelectual, no obstante ser mi azadón la pluma y mi arado los libros, o si voy camino de dar con la cabeza en un pesebre.

Sí, esto es; intelectual no soy, y aplíquense el cuento cuantos como yo die on en la flor de admirar el esfuerzo austro-alemán y de creer que en los imperios centrales no se cobija precisamente la barbarie...

Los intelectuales españoles firmaron un manifiesto de simpatía que enviaron a Francia.

Es así que mi firma, mi modesta firma no figuraba en aquel manifiesto, «ergo» la consecuencia no puede ser más sencilla.

No, no soy intelectual.

Un ilustre republicano, que maneja la Historia a su modo, demostrando que no anda muy fuerte en ella, ha hecho saber en Francia, que todos los españoles que piensan, sienten latir su corazón al compás del ritmo francés, y puesto que yo miro con simpatía al campo de batalla

donde batan sus alas las águilas imperiales, no tengo sino que reconocer que no pienso y que sobre mis hombros soporto, en vez de una cabeza, una olla de grillos.

Vamos, amigos míos, germanófilos, un poquito de valor, y dad la razón al ilustre orador que ha tenido la perspicacia de descubrir que tenéis los sesos que un chorlito...

¿Es que si pensárais no veríais con la claridad que ven los aliadófilos el fracaso austro-alemán?...

Porque vamos a cuentas...

Los alemanes intentaron llegar a París según han dado en decir por ahí sus enemigos.

No llegaron; pues fracaso al canto.

Y va uno.

Los alemanes quisieron pasar a Inglaterra.

No pasaron más que un zepelín.

Nuevo fracaso.

Y van dos.

Los austriacos metiéronse tierra adentro de los rusos y ante la avalancha de millones de hombres tuyieron que retroceder a los Cárpatos.

Fracaso número tres.

Los austro-alemanes se empeñaron en adueñarse de Moscú y de San Peterburgo porque sí, porque tal idea se coció en los cerebros de los que piensan.

¿No están aún austriacos y alemanes lejos de esas capitales?

¿Pues entonces!...

Apunten, apunten el fracaso número cuatro.

Los austriacos han dejado que entren en su territorio los italianos y no han conseguido llegar a Roma...

¿Y van cinco!...

¿Continúa?

¿No es aún bastante?...

Cierto que los alemanes tienen en su poder la parte más rica de Francia y casi toda Bélgica; que en ambas naciones han echado raíces y que a estas fechas deben hablar el francés a la perfección, y si la guerra continúa, los franceses y los belgas acabarán por no saber lo que son, pues hablarán el alemán como Goethe; cierto que austriacos y alemanes, en cinco meses, de Mayo a Septiembre, han conquistado una extensión de Rusia equivalente a la mitad de Alemania aproximadamente y se han apoderado de fortalezas que se creían inexpugnables, como Novo-Georgiew y Brest-Litowsk, amén de Iwangorod, Varsovia, Vilna, Grodno, etc., etc., hasta diecinueve, si no llevamos mal la cuenta; cierto que los austriacos, teniendo a retaguardia de la frontera italiana sus posiciones defendibles, dieron voluntariamente un paso atrás en algunos puntos, y donde se colocaron en guardia allí continúan, sin que hayan logrado los italianos llegar a Trieste ni a Trento, que están aún esperando que vayan los alpinos a libertarlos del terrible yugo austriaco, según les prometió D. Annunzio en galanos versos; y como no es posible repicar en Rusia, Servia y Montenegro y meterse en la proceción de la invasión del Veneto y la Lombardia, bastante parece que han hecho los austriacos con contener los bríos de los italianos a tiempo que avanzaban en Rusia; y cierto, por fin, que los austro-húngaros-alemanes han cruzado el Danubio y van camino de Constantinopla, de echar a franceses e ingleses de los Dardanelos, y de seguir victoriosos, por Jerusalén, camino del canal de Suez, para hacerle cantar las cuarenta en Egipto a los ingleses; pero, ¡oh hermanos en germanofilia! confesad conmigo el fracaso austro-alemán, que con ello al menos ganaremos el

título de intelectuales, y esto viste mucho y hace el pie pequeño...

¿Que no dais vuestro brazo a torcer?...

Pues sabed a más, aunque ya estaréis hartos de haberlo oído, que todos sois reaccionarios, aunque os desayunéis con Voltaire y os durmáis leyendo a Rousseau como más de un germanófilo hace por ahí...

¿Que tenéis a gala tal título?

Bueno, bueno, pues con vuestro pan os lo comáis...

Veo que tenéis temple austro-alemán y que así lleváis camino de enmendaros de vuestro pecado, como los italianos de llegar a Trento...

Yo, pecador de mí, no quiero que sigan creyendo que no soy intelectual, y ahora mismo voy a coger un libro, a abrirlo, a hojearlo, para ver si cultivo mi espíritu, si se me quitan las telarañas de los ojos, y si al fin acabo de convencerme de que todos los que hablan alemán son dignos de los lindos adjetivos que les han colgado sus enemigos... Veamos... «A fines de la Edad Media surgió de nuevo en Europa la idea de los grandes Estados. Con ellanació al punto el absolutismo, que ha pesado por más de tres siglos sobre los pueblos de nuestra raza» (de la española).

¿Dónde halló entonces la libertad un refugio? En los pueblos de origen germánico...

¿Quién, diablos, habrá escrito este libro? Un intelectual no será... ¿Y a mí qué me importa el autor?... Sigamos, sigamos la lectura.

«Cuando teníamos aquí (en España) más esclavo el pensamiento, volaba allí (en los pueblos de origen germánico) libro por las regiones de la ciencia, y abría un periodo filosófico sólo comparable con el que en la antigua Grecia empezó por Tales y Pitágoras y acabó por la escuela de Alejandría».

¿A qué voy a acabar por ser más germanófilo que antes y por lo tanto menos intelectual?... No; el autor de esos párrafos debe ser un chiflado, pero en fin, puesto ya a leer... «Alemania va a la cabeza de Europa...» «Es Alemania la reina del mundo en filosofía, en ciencias y en artes...» «No se crea, sin embargo, que Alemania deje de estar adelantada en la industria...» «El movimiento de la primera enseñanza ha llegado en Suiza como en Alemania y los Estados Unidos a la más apartada aldea y a las últimas clases del pueblo».

Francia, con ser una de las primeras naciones, está en lo material por debajo de Inglaterra; en lo intelectual por debajo de Alemania».

A mí que no me digan; este libro que estoy hojearo debe estar escrito por algún alemán, pues salto las hojas y por donde quiera encuentro, un himno en loor de los germanos, Alemania por arriba, Alemania por abajo... No; pues hasta el fin no veo quién es el autor.

«Francia espía la ocasión de vengarse. Repara sus fuerzas, rehace sus ejércitos, aprovisiona sus arsenales y sus parques, y se apresta a la lucha». ¿No lo dije?

Loco está de remate quien esto haya escrito, que bien sabemos, porque a veces nos lo han dicho, que Francia ha tenido que improvisar todo; que no deseaba la guerra...

Bien se puede asegurar que es un reaccionario que detesta la república y la libertad el que así juzga a Francia... Otros rengloncitos: «La nación que hoy predomina en Europa, no sólo por sus armas, sino también por sus letras, es

Alemania... ¿Otra vez? ¡Anda!... Y a continuación, en un párrafo en que habla de que los pueblos federales no son eco de mezquinos intereses, coge el incensario y lo maneja en honor de Austria.

Dice así: «Le concedió (a Hungría) que se rigiera por sus propias leyes, tuviera su administración y su parlamento, y fuese dentro de su vida interior completamente dueña de sí misma». ¡Sí, Sí! Que nos hablen de lo magnánima que es Austria. Ahí están esas pobrecitas de Trieste y Trento dando gritos de dolor...

Vaya, apuremos la copa hasta las heces.

Alemania «se considera a ser el antemural de los pueblos occidentales contra las terribles invasiones de Rusia. No puede por menos de pensar en un fuerte Ejército y una poderosa armada... Por las vísperas se conocen los santos... No diga V. más... Le conocí... Un militar de los de chafarote y bigote retorcido debe ser el autor de las líneas que he subrayado, y por contera reaccionario, y por remate enemigo de las repúblicas, anti-liberal, y por fin de fiesta bien se puede apostar que no será intelectual, que a serio, no escribiría tales dislates, pues yo que ya voy viendo claro y comprendiendo que Lerroux y Melquiades Alvarez no los que están en lo cierto, por tales disputo esas afirmaciones que habrá hecho algún escriorzuelo de tres al cuarto.

Vaya, saciemos mi curiosidad.

Veamos la primera hoja.

¿En el nombre del padre! ¿Sabéis quién es el autor del libro que he hojearo y de los renglones que literalmente he copiado? «Francisco Pi y Margall» El sabio de barba patriarcal; el hombre a quien amigos y enemigos políticos rindieron homenaje y pleitesía por su acrisolada honradez; el republicano más insigne que España ha tenido; el hombre que fué dejando la luz de sus ojos sobre los libros, corriendo su ciencia y su saber parejas con su hombría de bien.

Vengan acá los aliadófilos que, por militar en ciertos campos de la política, creen que es de cajón rechazar cuan o huelva a germanismo; venga acá y lean «Las Nacionalidades» que publicó Pi y Margall en 1876, y en esta obra hallarán letra por letra los párrafos citados, y de paso compren un ejemplar y envíenlo a los intelectuales que firmaron el célebre manifiesto que, aun siéndolo, deben estar ayunos de lo que Pi y Margall dijo, y no estará de más que recomienden su lectura a Melquiades Alvarez para que se entere que uno que supo pensar alto y hablar claro, da la casualidad que enalteció como se merecen a los imperios centrales.

Y ahora, lector, si que ya no sé a qué carta quedarme: si sigo empecatado, con mi germanofilia, claro es que me tacharán de bárbaro y... ¡la verdad es que no es apetitoso el adjetivo! Si hago un cuarto de conversión ¡cómo se reirá de mí el ilustre Pi y Margall y los no menos ilustres autores en los que he bebido mi admiración a Austria y Alemania! En bárbaro me quedo.

ARMANDO GUERRA.

NOTICIAS VARIAS

En la próxima semana, correspondie el turno de guardia nocturna al facultativo municipal, Dr. Pedro Noriega, domiciliado Obispo Calvo y Valero, núm. 13.

La Guardia civil de «El Carrascal» da cuenta al señor gobernador civil de que varios perros están causando daños en el

ganado lanar del término de Jerez de la Frontera.

Dichos canes son propiedad de D. José García Tejero arrendador del cortijo «El Monte».

A consecuencia de las mordeduras resultaron muertos cuatro borregos y heridos varios.

Dicho individuo ha sido denunciado al Juzgado correspondiente.

Por haber hurtado doce pavos del cortijo denominado «La Mata» fué detenido por la benemérita el paisano Diego Ruiz Gil.

También fué detenido el suegro de este José Martínez, como cómplice de dicho hurto.

Por Telégrafo

Madrid 13, (7:21:30 horas)

Política y políticos

Informes de Dato

El presidente del Consejo de Ministros recibió como de costumbre a los periodistas.

Nos dijo que esta noche, procedente de Santa Cruz de Mudela llegaría Su Majestad el Rey, que como se sabe fué una cacería organizada en la finca del Conde de Gavia.

Los ministros de Instrucción pública y Estado mejoran; éste último se levantará esta tarde.

En el Senado continuará la interpelación de Sedó.

Bugallal llevará este debate.

Yo iré al Congreso donde continuará la discusión de las reformas militares.

Hablarán Pedregal, Alcalá Zamora y creo que Vázquez de Mella también.

Yo veré la actitud de la Cámara y la opinión de las manifestaciones de los oradores para hacer el resumen.

Congreso

En el Congreso, Francos Rodríguez continúa ocupándose de las subsistencias.

Aboga por la solución del problema de aguas.

Le contesta Sánchez Guerra, repitiendo que no es el problema de las subsistencias tan grave como se cree.

El Gobierno tiene medios para solucionarlo.

Varios diputados interrumpen al ministro, protestando.

La guerra europea

Al Sur del Stryr la batalla se extiende en una línea de 90 kilómetros, siendo la lucha particularmente ardorosa al Oeste de Rafalonka e inmediaciones de Kolki, donde 70 oficiales y 2.500 soldados alemanes vivos quedaron en poder de los rusos.

La situación de los serbios no es grave.

Del extranjero

Notas portuguesas

El Consejo de Administración de la Compañía que explota los puertos de Lisboa ha despedido recientemente a un empleado por faltas en el servicio.

Como era presidente de la asociación de obreros el personal de muelles declaró en huelga.

A pesar de que los huelguistas mueran pacíficos, intervienen las autoridades garantizando la libertad del trabajo para evitar perjuicios.

El Gobierno ha resuelto emplear personal militar.

Se ha decretado la compra de tres submarinos de tipo Spadarte.

El ministro de Justicia se ha posesionado de la cartera del Interior.

El domingo irá el ministro de Justicia, acompañado de los magistrados, a saludar al presidente.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros DE CADIZ

Dotes para contraer matrimonio

El Consejo de Administración de Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Cádiz adjudicará cuatro dotes de a 1.415'46 pesetas (fundación de don Diego Fernández Montañez), a cuatro doncellas pobres virtuosas, naturales de Cádiz ó vecinas de esta Ciudad con anterioridad al 1.º de Enero de 1914.

Bases de la convocatoria

1.º Las aspirantes pasarán a recoger en las oficinas del Monte de Piedad (Zaragoza 1), el impreso en que deben ser extendidas las solicitudes, que se facilitarán gratuitamente.

2.º Las solicitudes se entregarán al Sr. Subdirector del establecimiento, Zaragoza 1, en cualquiera de los días y horas hábiles comprendidos entre la publicación de esta convocatoria y el martes 7 de Diciembre próximo, a las tres de la tarde en el que terminará el plazo de admisión.

3.º El miércoles 8 de Diciembre, festividad de la Inmaculada Concepción, a las dos de la tarde y en la sala de subastas del Establecimiento, Zaragoza 1, se constituirá el Consejo de Administración en sesión pública, cuyo acto quedan convocadas, a fin de que queden designadas por la suerte, doce.

4.º Las doce agraciadas deberán presentar en el plazo de seis días a partir del día del sorteo, los documentos acreditativos de su naturaleza y vecindad.

5.º Transcurrido este plazo el Consejo de Administración se reunirá para examinar los doce expedientes y en votación secreta, designar las cuatro aspirantes que deberán ser agraciadas, haciendo pública su determinación en la tabla de anuncios del Establecimiento y en los periódicos locales.

6.º Si el Consejo dejase de adjudicar todos ó algunos de las dotes por no reunir las doncellas araciadas por la suerte las condiciones exigidas, acordará la celebración de sorteo, que también será público previamente anunciado, procediéndose con las nuevas sorteadas en la forma anteriormente explicada.

7.º Las agraciadas deberán contraer matrimonio canónico en el término de seis meses, a partir del día en que el Consejo haya hecho la designación, debiendo presentar en el Monte de Piedad el certificado del Registro Civil dentro de los siete meses de la referida designación; mediante certificado y el correspondiente recibo, se les entregará el importe adjudicado.

Vencidos esos plazos, que se fijan como máximo, se considerará caducado el derecho adquirido.

Cádiz a 13 de Noviembre de 1915.— El Presidente, José Gay González.

Biblioteca gratuita para todos

Grande y merecido es el éxito alcanzado por «Biblioteca Patria» al conceder al público lo que nunca se le ofreció: el medio de conseguir la formación de una interesante Biblioteca gratuita, al par que el de reunir por pocas pesetas una interesante colección de novelas premiadas, escritas por los más eminentes noveladores de nuestro tiempo. (Lléva publicados 120 tomos).

Relación de las obras que se regalan este año para ir formando la Biblioteca gratuita.

«El idilio de Robleda», de E. Menéndez Pelayo.

«Cuentos de «Patria», de varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Concha Espina, Ocanto, etcétera.

«Romances castellanos», de varios autores.

«La Gitanilla», novela, de Miguel de Cervantes.



Se ha puesto a la venta UNA PESETA

ENCUADERNADA EN RÚSTICA AL PRECIO DE

LA PRECIOSA NOVELA

Entre dos almas

ORIGINAL DE M. DELLY

ENTRE DOS ALMAS, por su deliciosa, interesante y fina belleza, resulta hermana gemela de MAGALI, del mismo autor y obtendrá seguramente tanto éxito como ella.—ENTRE DOS ALMAS es el volumen tercero de la Biblioteca Moderna de Novelas Selectas, que con gran éxito viene publicándose.

LOS VOLÚMENES PUBLICADOS SON:

- 1.º MAGALI :: :: :: :: ::
- 2.º SUEÑO DE AMOR ::
- 3.º ENTRE DOS ALMAS

Se venden encuadernados en rústica, en las librerías, a UNA peseta cada volumen

Se remiten por correo, previo recibo de su importe, más un real por certificado, en giro postal ó sellos, dirigido al editor

J. PRATS ANGUERA, calle Bertrán, 86 — BARCELONA

«La Perfecta Casada», de Fr. Luis de León.

«La Estrella de Sevilla», de Lope de Vega.

Para tener derecho al regalo que antecede es condición precisa adquirir las seis notabilísimas novelas de que a seguida se habla. El precio de la suscripción es de pesetas seis. Baste decir en elogio de este ofrecimiento que solamente las obras de regalo importan en librería bastante más del precio de suscripción.

«Blasones y talegas». Es esta joya literaria, según opinión de autorizados críticos, la mejor novela de cuántas escribió el insigne don José María de Pereda.

«Luigi-gina». Sugestiva novela, que con algunas otras también publicadas en Patria, dieron a su autora, Madame D'Arbouville entrada en la Academia Francesa.

Ha merecido su traducción el premio María Teresa Ventoso.

«El reloj del amor y de la muerte».

Novela laureada con el premio «Narciso Noves» y original de Emilio Carrere. Con ella puede el lector formarse cabal idea del mérito literario del autor.

Su estilo es catizo y jugoso en la forma, y en el fondo vése la afición al misterio y a lo que comprime inquietante la del hombre: el tiempo, el amor y el más allá.

Es una leyenda de amor, de hechicería y de conversión del rey Felipe IV.

«Los suaves milagros». Obra en extremo poética, escrita por el popular autor Francisco Villalpessa.

Ha sido laureada recientemente con el premio «Juana y Rosa Quintana».

«El momento crítico», novela de costumbres aristocráticas, de Antonio de Hoyos y Vincent.

Premio «Juana y Rosa Quintana».

«El momento crítico» es, según la frase de Stendal, «un espejo pasado a lo largo de un camino»; pero un espejo en que sobre el cieno de los vicios y de las malas pasiones, se ven esbozadas, triunfan la moral y la virtud, sin sombra de gazoñería y por la lógica de los acontecimientos.

«Quisicosillas», graciosísimas narraciones anecdóticas escritas por el eminente cervantista don Francisco Rodríguez Ma-

rín, digno heredero del inmortal Menéndez Pelayo en la dirección de la Biblioteca Nacional.

El nombre del autor es el mejor elogio de la obra.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

(Córtese y remítase firmado a las oficinas de la Biblioteca «Patria», Bailén, 35; Madrid).

D. de profesión domiciliado en

provincia de calle

núm. acepta la suscripción especial que ofrece la «Biblioteca Patria», con derecho a la formación de una Biblioteca gratuita, y sólo queda obligado al abono de pesetas seis, precio de la suscripción a la «Biblioteca Patria».

Firma,

Nota.—La Administración de la «Biblioteca Patria» accederá a sustituir por otros tomos, aquellos que el suscriptor posea por haberlos adquiridos anteriormente.

El problema del trigo y la harina

Una numerosa comisión de harineros andaluces, catalanes y del Norte de España ha visitado al ministro de Hacienda para manifestarle que la cosecha de trigo del año actual parece menor de lo que se suponía; que muchos labradores guardan el grano, sin querer venderlo, esperando precios más altos; que la carestía de los fletes y dificultades de transporte amenazan, si continúa la guerra, con un escaso aprovisionamiento de trigo extranjero, y que los intermediarios siguen acaparando la parte que pueden de este cereal.

La comisión no pretende más, según han manifestado sus miembros, que instruir al ministro respecto a tan interesante problema, temiendo que la harina haya de subir de precio si no se modifican las circunstancias actuales.

El Sr. Bugallal, prometió estudiar el asunto.